

Wozu brauchen wir die Bundeswehr?

Spätestens seit Beginn des russischen Angriffskrieges gegen die Ukraine ist dies leider eine berechtigte Frage. Was sind also die konkreten Aufgaben und die aktuellen Herausforderungen, der sich die Bundeswehr stellen muss? Warum wird die Bundeswehr als Parlamentsarmee bezeichnet? Welche Chancen und Risiken bringen Auslandseinsätze mit sich? Wie ist die Bundeswehr und damit Deutschland eingebunden in NATO und EU?

Diese und weitere Aspekte rund um das Thema Bundeswehr waren Inhalte eines Vortrages am 22.12.2022. An unserer Schule zu Gast war der Jugendoffizier der Bundeswehr Herr Hauptmann Sahm. Er informierte die Schülerinnen und Schüler der 10.Klassen im Rahmen des Politikunterrichts über die Aufgaben und aktuellen Herausforderungen der Bundeswehr.

Angesichts globaler kriegerischer Konflikte und Krisen beschrieb der Jugendoffizier die aktuell-politische Sicherheitslage, erläuterte wo die Bundeswehr im Ausland aktiv war und ist und wie die Bundeswehr zusammen mit anderen Hilfsorganisationen zur Befriedung und Stabilisierung in den Krisenregionen beiträgt. Zum gegenwärtigen Ukraine-Krieg gab Herr Sahm viele Hintergrundinformationen.

Die Schülerinnen und Schüler dankten dem Jugendoffizier für den interessanten und informativen Vortrag, der durchaus den Politikunterricht bereicherte.

Raik Uhlemann



Aufgaben der Bundeswehr

- Internationale Konfliktverhütung und Krisenbewältigung
- Unterstützung von Bündnispartnern gegen Angriffe
- Schutz Deutschlands und seiner Bürgerinnen und Bürger
- Rettung und Evakuierung
- Partnerschaft und Kooperation
- Hilfeleistung bei Naturkatastrophen und Unglücksfällen